



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

"Decenio de las Personas con Discapacidad en el Perú"
"Año de la consolidación económica y social del Perú"



Lima, 26 de julio de 2010.

OFICIO N° JCS-2009-2010/HSH-CR.

Señor:
JOSE ABANTO VALDIVIEZO
Oficial Mayor
Congreso de la República.
Presente.-



¡Allin kausay kunan p'unchay kachun!
¡Que tenga usted un buen día!

De mi mayor consideración:

Por especial encargo de la señora congresista Hilaria Supa Huamán, tengo el agrado de dirigirme a usted para expresarle mi cordial saludo y, a la vez, remitirle adjunto al presente el informe y anexos con relación a las actividades realizadas en el ejercicio de su Función de Representación a la región Cusco programadas del 20 al 24 de julio de 2010.

Agradezco la atención que le brinde al presente y, hago propicia la ocasión para expresarle los sentimientos de mi especial consideración y estima.

Atentamente,



[Handwritten signature]

MARIA ESTHER MOGOLLÓN CH.
Asesora

Desp. de la Cong. Hilaria Supa Huamán



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

INFORME

**SEGUIMIENTO DE LAS INVERSIONES PÚBLICAS EN
EJERCICIO DE LA FUNCIÓN DE REPRESENTACIÓN Y
FISCALIZACIÓN EN LA REGIÓN DEL CUSCO
DEL 20 AL 24 DE JULIO DEL 2010**

**HILARIA SUPA HUAMÁN
CONGRESITA DE LA REPÚBLICA**

**JULIO
2010**

PRESENTACIÓN

En el marco de mi función de representación y fiscalización y en cumplimiento del Art. 23º inciso f) del Reglamento del Congreso de la República, me constituí en la región del Cusco, realizando las actividades de seguimiento y fiscalización a los diferentes proyectos de inversión pública, en compañía de mi personal de confianza William Mendoza Huaman, Juan Carlos Huaman Huilica y Carlos Barrientos Deza, esto en coordinación con las autoridades locales y funcionarios del Gobierno Regional.

La región del Cusco, en estos momentos pasa por una etapa muy difícil mas que todos los años anteriores, debido a las inclemencias climáticas que soportaron y soportan las regiones andinas del Cusco. En muchos de las comunidades campesinas y distritos que visité es nula la presencia del Gobierno, no reciben ningún tipo de capacitación ni apoyo al respecto.

La mayor parte de las familias que viven en estas zonas han perdido casi la totalidad de sus cultivos debido a las intensas lluvias de los meses pasados, esta situación se ha agravado ahora con el friaje. Muchas de estas familias solo producen para el autoconsumo y no cuentan con semillas para la campaña agrícola que se acerca, mas aun que no cuentan con proyectos dentro del sector agrario como canales de irrigación. El calentamiento global y el cambio climático están afectando mayormente a las poblaciones pobres y de extrema pobreza, por lo que solicitamos al Gobierno Central y a los sectores correspondientes brindar el apoyo necesario y prevenir la muerte de esta población.

Cusco, julio 2010

**Hilaria Supa Huamán
Congresista**

Informe de Trabajo.

1. Antecedentes.

1.1. De acuerdo a la aprobación de la modificatoria del Reglamento del Congreso, se acordó realizada el trabajo de representación correspondiente al mes de julio del 2010.

1.2. Cronograma de Trabajo.

Se determino realizar el trabajo de representación a partir del día 19 al 23 de julio del presente año.

2. OBJETIVOS DEL TRABAJO

2.1 Objetivo general

Realización de visitas técnicas de fiscalización a la zona de conflicto minero, dentro de la Provincia de Santo Tomas.

Escuchar a la población de las comunidades campesinas sobre el análisis de las consultas y aprobaciones de todos los proyectos de ejecución, que son ejecutados dentro de los gobiernos locales.

3 METODOLOGÍA

Basada en la visita técnica de la congresista a las diferentes autoridades así como a los proyectos de inversión.

DIA 20 Y 21 DE JULIO DEL 2010

VISITAS TÉCNICAS REALIZADAS

VISITA AL DISTRITO DE PACCARECTAMBO – PARURO – CUSCO.

La visita se realizó, el día 20 de julio del 2010, con una salida vía terrestre desde la ciudad del Cusco, en el cual participaron los integrantes que acompañaban a la congresista Hilaria Supa Huaman, en cual pudimos coordinar con el señor Alcalde Wilbert Villacorta Villacorta, el Regidor Porfirio Valer, las Trabajadoras del Sector salud Obettriz Zenovia Álvarez Jara y la Enfermera Jessica Vargas Soto.

Ubicación: Esta ubicada en el departamento de Cusco, en la Provincia de Paruro, a 3520 m.s.n.m. Consta de 09 comunidades campesinas que preservan sus costumbres y tradiciones ancestrales de sus antepasados.

Las actividades coordinadas con la autoridad local y funcionarios son:

- La agricultura y ganadería; sus productos (papa, trigo, maíz y otros), son comercializados en la Feria de Huancaro del Cusco, en este año la producción de sus productos fueron de 10 a 2, debido a la problemática de del cambio climático ocurrido en la región del Cusco. La ganadería esta compuesta por vacuno criollo así como los ovinos. Sin embargo su problemática general es la carencia del recurso hídrico, por lo que se solicita una gestión para la elaboración de los estudios técnicos para el abastecimiento de dicho recurso.
- Educación; los estudiantes de las comunidades campesinas para poder llegar a su centro educativo es de aproximada de 02 a 03 horas de caminata, pese a que en el distrito correspondiente no existe el suficiente cantidad de docentes, tanto en el nivel primario así como en el nivel secundario.
- No existe un seguimiento correspondiente así como un verdadero guía de enseñanza.
- Salud; no se cuenta con la cantidad correspondiente de profesionales no médicos para la atención básica correspondiente, la cantidad de medicamentos siempre no son los suficientes para una atención adecuada de las diferentes comunidades campesinas.
- El programa de casa de espera no existe dentro de dicho distrito, lo cual hace que las diferentes mujeres en etapa de gestación de las comunidades campesinas lleguen al distrito, para ser alojados en viviendas de los pobladores, no cumpliendo con lo establecido por las normas de salud de la mujer gestante.
- Además dicho distrito no cuenta con una ambulancia para los casos de emergencia, los cuales dificulta el traslado de los pacientes de las comunidades a la capital de distrito y/o a la ciudad del Cusco, por lo cual hace que los reclamos de la población sean más frecuentes.
- Otro problema importante que es difícil de controlar en el alcoholismo de parte de nuestros campesinos, el cual ingresa en forma de contrabando.

VIAJE AL PROYECTO MINERO ANABI S.A. – SANTO TOMAS - CUSCO.

La visita se realizó, el día 21 de julio del 2010, salida vía terrestre desde la ciudad de Santo Tomas hacia el distrito de Quiñota, con participaron de los integrantes que acompañaban a la congresista Hilaria Supa Huaman; en el cual pudimos coordinar con el señor Secretario General de la Municipalidad Distrital de Quiñota, Profesor Nino Moina Huilca, Profesora Sonia Ambia Pereira y la profesora Rusbita Reynaga Chávez, del sector educación.

Ubicación: La comunidad de Pumallacta, esta ubicada en el departamento de Cusco, en la Provincia de Paruro, distrito de Quiñota a 3780 m.s.n.m., en el cual se encuentra el proyecto minero Anabi SA, en dicha comunidad se preservan sus costumbres y tradiciones ancestrales de sus antepasados.

Los puntos coordinados con los funcionarios son:

- La agricultura y ganadería; sus productos (papa, trigo, maíz y otros), son comercializados en los mercados informales del distrito, en este año la

producción de sus productos fueron en una relación de 10 a 1.5, con respecto al año 2009, debido a la problemática de del cambio climático ocurrido en la región del Cusco. La ganadería esta compuesta por ovinos. Sin embargo su problemática general es la carencia del recurso hídrico.

- Educación; los estudiantes de las comunidades campesinas para poder llegar a su centro educativo es de aproximada de 02 horas de caminata, los maestros actualmente vienen trabajando en una reforma educativa regional (Generalización del idioma quechua, instalación de bibliotecas municipales, liderazgo de estudiantes y la formación permanente de los maestros), los cuales serán cumplidos al 2021.
- Salud; no se cuenta con la cantidad correspondiente de profesionales no médicos para la atención básica correspondiente, la cantidad de medicamentos siempre no son los suficientes para una atención adecuada de las diferentes comunidades campesinas.
- Huelga campesina de la comunidad; para la verificación y coordinación sobre dicha problemática contamos con la presencia de: Presidente de la Comunidad de Pumallacta señor Donato Q., el secretario general por los intereses del distrito de Quiñota señor Ramiro Meléndez Palacios y la presidenta del comité de vaso de leche señora Ingracia Hanampa, quienes informaron que:
- A partir del día 12 de julio se dio inicio a la protesta pacífica de parte de la comunidad debido a la falta de incumplimiento de los compromisos acordados entre la empresa minera Anabi SA, como las 04 comunidades del distrito de Quiñota.
- Dentro de los acuerdos suscritos se encuentran los puntos en el sector de educación, salud y agricultura.
- Actualmente se sigue removiendo tierras de lugares fuera de su concesión, los cuales no cuentan con la autorización correspondiente de la comunidad.
- Si no cumple con sus acuerdos correspondientes continuaran con la respectiva protesta, hasta exigir el retiro total de la empresa Anabi SA.
- La coordinación realizada en el proyecto de explotación fue dada con el Súper Intendente general de la mina Ingeniero Edwin Gonzales Sulca, quien informo que la concesión minera otorgada a la empresa Anabi SA:
- Cuenta con 343 hectáreas, de los cuales a la fecha en operación se encuentra 280 hectáreas de trabajo
- El recurso natural explotado es el Oro y en pequeña proporción la plata, el cual tiene una ley de 43 gr. /TM
- La cantidad de personal que labora en la empresa minera es de 278 personas, de los cuales se cuenta el 35 % son de las comunidades campesinas.
- La explotación que realizan no produce relaves debido a que el método utilizado es el de Lexiliacion, con circuito del círculo cerrado, mediante pozas forradas con geomembranas.
- El mineral utilizado para la captación del oro es el Cianuro.
- El estudio del monitoreo es cada 03 meses, dentro de las cuales se seleccionan 21 puntos para tomar muestras para su respectivo análisis de contaminación.
- La cantidad de agua usada para el trabajo de explotación es de 06 litros/segundo, lo cual hace que existe el sequío de riachuelos y pequeños

rios, sin embargo sin ningún estudio correspondiente se dio la autorización correspondiente por parte de la Autoridad Nacional del Agua, por uso de 14 mil a 55 mil metros cúbicos.

Finalmente no se cuenta con una aceptación por parte de la empresa minera para el cumplimiento de los acuerdos con las comunidades campesinas, lo cual hace que continúe la protesta correspondiente. Sin embargo la Congresista Hilaria Supa, recomendó a la empresa minera así como a la población de las comunidades se llegue a un acuerdo para el cumplimiento priorizado de algunos puntos del acuerdo firmado, este cumplimiento sería ratificado con un cronograma valorizado de los cumplimientos acordados.

VIAJE AL PROYECTO PISTA ASFALTADA DEL TRAMO OCCOPATA – YAURISQUI.

En el lugar pudimos observar que todo este tramo desde el mes de febrero donde se produjo las intensas lluvias y deslizamientos, se encuentra en completo abandono por parte de los gobiernos locales y regionales, ya que se encuentra completamente con todos los desmontes de tierras y piedras deslizadas por las lluvias, lo cual a la fecha viene ocasionando diferentes accidentes vehiculares.

Ubicación: esta ubicado dentro de la provincia de Paruro, a unos 3570 metros sobre el nivel del mar aproximadamente.

Se puso en conocimiento del Ingeniero Carlos Almanza Supervisor de Obras de COPESCO, quien informo:

- Que este tramo tiene una longitud de 18.05 kilómetros y demanda un inversión de 31 millones de soles, destacando que esta vía forma parte de un programa integral de mejoramiento de las vías de comunicación.
- No existe el presupuesto correspondiente por parte del gobierno para su respectivo mantenimiento de dicho tramo.
- No se cuenta con autorización para la limpieza y/o mantenimiento de dicho tramo.
- Solicito que desde el ministerio de transportes y comunicaciones se exija el desembolso de un presupuesto con el fin de dar el tratamiento correspondiente a la pista del tramo en mención.

JUEVES 22 DE JULIO DEL 2010

SEGUIMIENTO A LAS INVERSIONES PÚBLICAS

FICHA DE SEGUIMIENTO DEL PROYECTO

- **CONSTRUCCION SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN LA COMUNIDAD CAMPESINA DE MAYRASCO, DISTRITO DE SANTIAGO - CUSCO - CUSCO.**

Código SNIP	2042439	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/. 57999	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: Santiago

Avance físico a la Fecha	95 %
Avance físico proyectado al 30-12-10	100 %
Avance financiero a la fecha	100 %

Principales Problemas de gestión del proyecto:
No se tienen registrados.

Principales problemas de ejecución del proyecto.
Provisión de materiales para la respectiva obra correspondiente. Transporte de los materiales para la ejecución del proyecto, debido a que se está realizando el mejoramiento de la carretera.

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:
Los presupuestos deben incluir la instalación de medidores de energía eléctrica así como las instalaciones interiores.

Impactos Sociales:
No se registraron

Impactos Ambientales:
Remoción de tierras. Polvo como consecuencia del transporte de materiales en las casas aledañas.

Otros Comentarios:
Se están resolviendo las observaciones hechas por Electro Sur Este S.A. para la energización y transferencia de la obra. Este proyecto beneficiará a 54 familias. Los trabajos se realizaron con el apoyo de la comunidad campesina de Mayrasco. El sistema de electrificación es un sistema monofásico, lo cual hace que exista limitaciones en la instalación de pequeñas empresas molineras que requieren un sistema trifásico. El equipo de transformación es de 50 KVA con un sistema 380/220 Voltios. Los sistemas de puestas a tierra, son preparadas con tierra negra traída de otra comunidad

Documento Anexo:
Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	22 de julio del 2010
-------------------------------------	----------------------

Congresistas Presentes:	Hilaria Supa Huamán
Autoridad o Funcionario informante:	Ing. Residente Carla Almanza. Ing. Bach. Percy Yepez. Almacenero Edwin cruz.

➤ **CONSTRUCCION DE SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN LA COMUNIDAD CAMPESINA DE HUAMANCHARPA, DISTRITO DE SANTIAGO - CUSCO – CUSCO.**

Código SNIP	2042440	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/. 15,087	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: Santiago

Avance físico a la Fecha	100 % de la meta
Avance físico proyectado al 31-12-10	100 % de la meta
Avance financiero a la fecha	100 % de la meta

Principales Problemas de gestión del proyecto:
No se tienen registrados.

Principales problemas de ejecución del proyecto:
Adquisición de materiales para la obra correspondiente. Dificultad para el traslado de materiales hacia el lugar de la ejecución del proyecto.

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:
Los presupuestos deben incluir la instalación de medidores de energía eléctrica así como las instalaciones interiores.

Impactos Sociales:
No se registran

Impactos Ambientales:
Remoción de tierras.

Otros Comentarios:
Este proyecto de electrificación, beneficia a 28 familias. Se están resolviendo las observaciones hechas por Electro Sur Este S.A. para la energización y transferencia de la obra. Los trabajos se realizaron con el apoyo de la comunidad campesina. El sistema de electrificación es un sistema monofásico, lo cual hace que exista limitaciones en la instalación de pequeñas empresas molineras que requieren un sistema trifásico. El equipo de transformación es de 35 KVA con un sistema 380/220 Voltios.

Los sistemas de puestas a tierra, son preparadas con tierra negra traída de otra comunidad.

Documento Anexo:

Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	22 de julio del 2010
Congresistas Presentes:	Hilaria Supa Huamán
Autoridad o Funcionario informante:	Ing. Residente Carla Almanza. Ing. Bach. Percy Yopez. Almacenero Edwin cruz.

➤ **INSTALACION SISTEMA ELECTRICO EN LA COMUNIDAD CAMPESINA DE CHECCOPERCCA, DISTRITO DE SANTIAGO - CUSCO - CUSCO**

Código SNIP	2052335	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/.	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: Santiago

Avance físico a la Fecha	100 % de la meta
Avance físico proyectado al 31-12-10	100 % de la meta
Avance financiero a la fecha	100 % de la meta

Principales Problemas de gestión del proyecto:

Principales problemas de ejecución del proyecto:

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:

Impactos Sociales:

Impactos Ambientales:

Otros Comentarios:

Los trabajos se realizaron con el apoyo de la comunidad campesina.
El sistema de electrificación es un sistema monofásico, lo cual hace que exista limitaciones en la instalación de pequeñas empresas molineras que requieren un sistema trifásico.

El equipo de transformación es de 35 KVA con un sistema 380/220 Voltios.

Los sistemas de puestas a tierra, son preparadas con tierra negra traída de otra comunidad.

Documento Anexo:

Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	22 de julio del 2010
Congresistas Presentes:	Hilaria Supa Huamán
Autoridad o Funcionario informante:	Ing. Residente Carla Almanza. Ing. Bach. Percy Yepez. Almacenero Edwin cruz.

➤ **ENTREVISTA CON LA POBLACIÓN DE LAS COMUNIDADES CAMPESINAS DE MAYRASCO, CHECCOPERCCA, ANCASCHACA, Y OCCOPATA DEL DISTRITO DE SANTIAGO - CUSCO.**

1. En la comunidad de Mayrasco, existe primaria hasta quinto pero no existen las plazas correspondientes, solo tiene 03 docentes.
2. Los comuneros informan que han perdido la mayor parte de sus cultivos como la papa, cebada, habas, etc.
3. Hasta el momento no han recibido ninguna ayuda a pesar de que han llegado a evaluar los funcionarios del Ministerio de Agricultura.
4. Hay déficit de infraestructura educativa en las comunidades.

➤ **MEJORAMIENTO DEL SERVICIO EDUCATIVO DE LA INSTITUCION EDUCATIVA PRIMARIA NRO 50868 FERNANDO TUPAC AMARU BASTIDAS, DISTRITO DE SAN SEBASTIAN - CUSCO - CUSCO.**

Código SNIP	2053751	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/, 1'186,546.	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: San Sebastián

Avance físico a la Fecha	50 % de la meta
Avance físico proyectado al 31-12-10	100 % de la meta
Avance financiero a la fecha	60 % de la meta

Principales Problemas de gestión del proyecto:

Se han esperado dos años desde la aprobación del expediente técnico para su ejecución.

Limitaciones presupuestales.

Principales problemas de ejecución del proyecto:

Trabas burocráticas del Gobierno Regional del Cusco.

Este proyecto como otros de la Municipalidad Distrital de San Sebastián fue concebido para que financiara el Gobierno Regional del Cusco.

Este proyecto es financiado por la Municipalidad de San Sebastián al no encontrar financiamiento durante dos años.

Las lluvias y el cambio climático ocurrido en los meses de febrero a abril.

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:

La aprobación de este tipo de proyectos sean priorizados para su ejecución con los respectivos desembolsos económicos.

Impactos Sociales:

No se registraron

Impactos Ambientales:

No se registraron

Otros Comentarios:

- Esta institución educativa atiende a más de 800 alumnos y por el momento se da en dos turnos, con una cantidad de 500 padres de familia.
- Por la cantidad de población estudiantil temporalmente se viene atendiendo en turno mañana y turno tarde; cuya proyección es mantener este turno para explotar las instalaciones ejecutadas.
- Falta presupuesto para la implementación y la ejecución de la segunda etapa del proyecto.
- Existen diferentes proyectos aprobados por la Municipalidad que no han encontrado financiamiento por parte del Gobierno Regional del Cusco.
- El personal que viene laborando es un total de 36 obreros y 02 profesionales.
- Urgente se requiere un 25 % del presupuesto total como incremento, para el equipamiento de infraestructura como laboratorios y centro de cómputo.

Documento Anexo:

Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	22 de julio del 2010
Congresistas Presentes:	Hilaría Supa Huamán
Autoridad o Funcionario informante:	Arq. Artemio Orduña, Gerente General de la Municipalidad Distrital de San Sebastián. Ing. Juana Rodríguez, Responsable de la Obra.

VIERNES 23 DE JULIO DEL 2010.

➤ **DESAGÜE EN LA COMUNIDAD CAMPESINA DE HUAYLLARCCOCHA.**

Código SNIP	2024687	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/. 22145.00	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: Cusco

Avance físico a la Fecha	100 % de la meta
Avance físico proyectado al 31-12-10	100 % de la meta
Avance financiero a la fecha	100 % de la meta

Principales Problemas de gestión del proyecto:
Limitaciones Presupuestales. Autorización para los pasos de la pista asfáltica (un año de tramite)

Principales problemas de ejecución del proyecto:
El cambio de materiales, presupuestados en el proyecto de ejecución. El estudio de tierras, no realizados de acuerdo ala realidad de la comunidad.

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:

Impactos Sociales:
No se registraron

Impactos Ambientales:
Remoción de tierras.

Otros Comentarios:
➤ 76 familias beneficiadas. ➤ Las instalaciones de la red primaria es 8" y la red secundaria es de 4", con 02 poza de oxidación (Solidó) y 06 pozas perforadas (Liquido) ➤ Lamentablemente la población no hace uso de este servicio por no contar con los recursos económicos para que pueden construir sus servicios higiénicos. ➤ Se recomienda realizar un proyecto de forestación y reforestación en la zona y lugares aledaños a las pozas de tratamiento de aguas servidas.

Documento Anexo:
Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	23 de julio del 2010
Congresistas Presentes:	Hilaria Supa Huamán

Autoridad o Funcionario informante:	Ing. Fabián Benjamín Quispe Cáceres, Responsable de Obra.
--	---

➤ **FORTALECIMIENTO DE LA CULTURA TRADICIONAL Y ARTE VIVO CUSCO, PROVINCIA DE CUSCO - CUSCO.**

Código SNIP	2035905	
Código DNPP		
Monto de Ejecución Financiera	S/. 211,294	
Localización Geográfica		
Región: Cusco	Provincia: Cusco	Distrito: Cusco

Avance físico a la Fecha	70 % de la meta
Avance físico proyectado al 31-12-10	100 % de la meta
Avance financiero a la fecha	80 % de la meta

Principales Problemas de gestión del proyecto:
Este proyecto muchas veces se confunde con las obras civiles. Los funcionarios de la Municipalidad Provincial del Cusco desconocen de las actividades culturales y a veces no otorgan presupuesto a ciertas actividades.

Principales problemas de ejecución del proyecto:
Limitaciones presupuestales.

Modificaciones sugeridas: legislación, normas administrativas o presupuestarias:

Impactos Sociales:

Impactos Ambientales:
Ninguno.

Otros Comentarios:

Documento Anexo:
Otros Anexos: Fotografías

Fecha de Visita al Proyecto:	23 de julio del 2010
Congresistas Presentes:	Hilaria Supa Huamán
Autoridad o Funcionario informante:	Lino Sánchez Nina, Coordinador del Proyecto de Cultura.

SABADO 24 DE JULIO DEL 2010.

VIAJE AL PROYECTO DE CONSTRUCCION DE PISTA ASFALTADA DEL TRAMO HUANCARO – OCCOPATA

La visita se realizo, el día 24 de julio del 2010, con una salida vía terrestre desde la ciudad del Cusco, en el cual participaron los integrantes que acompañaban a la congresista Hilaria Supa Huaman, la coordinación la realizamos con el señor Ingeniero Enrique Huaman Ayrapo, responsable de protección Ambiental y el señor Alexis Mejia Relacionista Publico.

Ubicación: Esta ubicada en el departamento de Cusco, en la Provincia de Paruro, lugar que preserva sus costumbres y tradiciones ancestrales de sus antepasados.

La información alcanzada por los funcionarios son:

- El inicio de la obra fue en julio del 2009, con una proyección de fin de de la obra en octubre del 2010.
- Existe un retraso de desembolso de 34 millones de soles por parte del MEF, lo que provoca retrasos en la obra.
- La cantidad de personal que labora en dicho proyecto es de aproximadamente de 200 personas entre obreros y profesionales.
- La mitigación de los impactos ambientales estará con la reforestación queuña, pino y eucalipto.
- Con respecto a los impactos sociales se viene laborando con las comunidades afectadas por dicho proyecto, concerniente a la información de acceso de vía y la potenciabilidad de sus costumbres ancestrales.

CONCLUSIONES

- Las comunidades campesinas requieren con urgencia proyectos de desarrollo, en los recursos hídricos para su respectiva agricultura.
- No se cumplió con el pago del seguro agrario al 80 % de las comunidades campesinas afectadas por las intensas lluvias y deslizamientos ocurridos en los meses de febrero a abril del presente año.
- A la fecha el Ministerio de Agricultura no cumplió con los desembolsos económicos presupuestados para el mantenimiento de los canales de irrigación a todos los gobiernos locales de la región Cusco.
- Existe un abandono completo por parte de las autoridades del gobierno dentro del sector Salud y educación, todo esto debido a que no se cuenta con la cantidad suficiente de profesionales en el sector educación así como en el sector de salud, lo cual hace que exista constantes quejas de parte de la población andina del Cusco.
- Todos los tramos de pista asfáltica, así como de carreteras afirmadas en las diferentes provincias altas del Cusco, se encuentran en completo abandono por parte del gobierno, quien no realiza el mantenimiento

correspondiente, dejando a toda la población de las comunidades campesinas intercomunicadas unas a otras.

- Uno de los grandes problemas para una eficiente labor de trabajo es los desembolsos económicos correspondientes por parte del ministerio de economía y finanzas.
- En su mayoría los proyectos ejecutados no contemplan a los usuarios finales como beneficiarios.

RECOMENDACIONES FINALES

El congreso de la Republica desde la Comisiones de:

- Presupuesto y Cuenta General de la Republica, dentro del proyecto del presupuesto general para el año 2011, se incluya un artículo exigiendo el total desembolso económico de los proyectos de inversión al Ministerio de Economía y Finanzas.
- Educación, Ciencia y Tecnología; exija al Ministerio de Educación, el cumplimiento del nombramiento de plaza de docentes para el sector rural.
- Salud y Seguridad Social; exija al Ministerio de Salud, en la dotación de personal Profesional medico a las postas de salud y/o centros de salud de las comunidades campesinas.
- Agricultura, exigir al Ministerio de Agricultura, el cumplimiento de los desembolsos económicos para la construcción de represas de agua así como para el mantenimiento de canales de irrigación, de la misma manera la dotación de semillas a todas las comunidades campesinas afectadas por las intensas lluvias ocurridas en el presente año.
- El Ejecutivo alcance un informe de todos los trabajos de desarrollo económico realizados en las comunidades campesinas, así como los trabajos y hechos ilustrados durante el proceso de cumplimiento de las diferentes leyes aprobadas a favor de los pueblos indígenas coordinados con las comunidades beneficiadas.

PROYECTO MINERO ANABI S.A. – SANTO TOMAS - CUSCO.



DESAGÜE EN LA COMUNIDAD CAMPESINA DE HUAYLLARCCOCHA



PROYECTO DE CONSTRUCCION DE PISTA ASFALTADA DEL TRAMO HUANCARO – OCCOPATA

